



Juan Carlos Coello Domínguez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz



Primer Semestre

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero del 2023.

Enfermedades Tradicionales: Culturales

Existen en la localidad el mal de ojo es uno de los motivos principales de consulta. Este padecimiento se origina por diversa causa, desde una vista muy fuerte o caliente, tener la sangre dulce, envidia hacia la persona por agarrar aire, porque se considera que algunas personas tienen la vista fuerte sin saberlo afectando principalmente a niños y plantos, se tiene una vista muy perdida y mal intencionada, o bien, es considerada como una superstición.

Existen muchos tratamientos entre ellos se encuentra el quebrar el cuerpo picando igual en la lengua y el cuello en la frente y el estómago, "untar" una cruz con el dedo, dar a pretos por todo el tronco y con ropa interior para limpiar la frente y todo el cuerpo, parar un chile guajillo o ancho por la frente y el cuerpo, o bien, utilizar una bolsa de tela roja con ajo, chile ancho y coral del mar, por mencionar

Juan Carlos Coello Domínguez 1ºC

04/12/22

Aspectos Antropológicos de la Relación Médico-Paciente.

La historia del pensamiento humano siempre ha gustado de dicotomías : bien-mal, platónico-aristotélico, espíritu-materia, cuerpo-mente. En la historia de la medicina también podemos rastrear y encontrar dicotomías respecto a la visión del hombre-enfermo. Conocida es la contraposición entre la visión hipocrática y la galénica.

En la primera el objeto de estudio era el hombre en su totalidad ; planteó una teoría de los humores y de la reacción global ante la enfermedad . Su atención estaba centrada en el sujeto enfermo, en el estar enfermo. En la segunda enfermedad aparece como un fenómeno autónomo de afectación corporal y con un terapéutica concreta. Su foco estaba en tener un enfermedad . Es obvio que fue esta última la que se impuso y condujo al desarrollo de la Medicina moderna , y dejó a un lado el modelo cosmogónico, universal y ecológico de la antigüedad.

Esta visión galénica dio lugar a una atomización de la realidad : del ser humano como totalidad

Práctica Clínica y Antropología Médica I

No cabe duda que los actuales contexto de irrupción de lo no esperado, de otridad inquietante y de percepción del diferente como amenaza ponen en crisis entre otras) nociones de convivencia, ciudadanía, sociedades abiertas, nociones consideradas hasta fecha reciente, sobre todo en abordajes superficiales o interventivos, como firmemente establecidas en la cultura democrática de las sociedades modernas.

Las aportaciones de Luhmann entralgo sobre el "encuentro interhumano" como categoría y como posibilidad real, tanto desde su concepción teórica filosófica y antropológica como desde su revisión, crítica de los desencuentros en la España de su tiempo, Luhmann; Roger (2014) resultan hoy de particular interés para fundamentalizar una aproximación reflexiva y crítica que se pregunte sobre las condiciones en las que efectivamente se cumple, en la mente de las personas y en los espacios sociales, los diferentes tipos de encuentro entre personas y grupos humanos y sobre todo aquello que puedan conducir a un nuevo no-otro.

Bibliografía

- Holguín, D. A. (2019). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA. *ORBIS*, 18-32.
- JA, B. A. (2005). Aspectos historico-antropológicos de la relación médico-paciente. *Habilidades En Salud Mental*, 31-36.
- MÉXICO, U. A. (s.f.). *Enfermedades tradicionales*. Ciudad de México.
- Urióstegui-Flores, A. (Abril de 2015). *Revista de Salud Pública*.